
La recomendación del MSP a los ciudadanos durante estos días soleados y calurosos, es, no 
exponerse a la radiación UV considerada en Latacunga como extremadamente alta. Una exposi-
ción prolongada a la larga puede generar cáncer de piel.

Raúl Espinosa 
fue atropellado 
la noche del 31 
de diciembre de 
2023, al orien-
te del cantón. El 
presunto victi-
mario al pare-
cer estaba en 
estado etílico.
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Disparan a un policía tras robar
casa de exalcalde

Latacunga registra una escala
extremadamente alto de radiación UV

Latacunga, miércoles 31 de enero de 2024Nº 22.683Cotopaxi - Ecuador Año LVI 50 CTVOSCIR: 4088 lagaceta.com.ec

Hay 6
detenidos
La bala impactó en 
el chaleco del 
uniformado y no 
pasó a mayores. 
Los antisociales 
utilizaron la 
fuerza para 
someter a sus 
víctimas.

Plantón en Fiscalía
Exigen justicia para Raúl Espinosa

A pesar del Estado de Excepción
el transporte no está seguro en las vías

La vigencia de las 
medidas tomadas por 
el Ejecutivo no ha 
logrado reducir 
completamente la 
inseguridad en las 
vías, el transporte 
pesado sigue siendo 
objeto de robos y 
asaltos en las 
carreteras del país.
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Aglomerados Cotopaxi
Fue sede del

“Campanazo” junto
a la Bolsa de Valores

de Quito
Aglomerados Cotopaxi, se suma a las 
grandes empresas que se abren paso en la 
Bolsa de Valores. Son 10 millones de 
dólares emitidos en tres clases con diferen-
te plazo y taza.

Foto: Cortesía
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La
frase Platón “No son los ojos los que ven, sino 

que nosotros vemos por medio de los ojos”
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Aprender a respetar
Movilidad de Latacunga, realizó la remarcación y 
delimitación del espacio de estacionamiento tarifario 
destinado a personas con discapacidad. 
 
El objetivo de este proyecto es promover en la 
ciudadanía el respeto de estos lugares exclusivos 
para este sector de la sociedad, creando con ello 
una cultura vial.

Es importante que la sociedad tome conciencia de la 
importancia del respeto de estos espacios públicos 
que tienen el objetivo de facilitar la movilidad  de las 
personas que lo requieren por sus limitaciones 
físicas. 

En este punto hay que recalcar que en nuestro medio, 
no han faltado los abusivos que anteponiendo cual-
quier pretexto se estacionen en lugares exclusivos 
para las personas con discapacidad, por ello es preci-
so y justo que la autoridad sancione estos atropellos 
como lo manda la ley, con el 10% del salario básico 
unificado.

El gran reto de nuestro tiempos, es crear una verdade-
ra cultura de acatamiento y empatía, lo que se conse-
guirá con la ayuda de la mano firme de la autoridad.

Una vida envidiable
Cuando uno pasa por el reclusorio de máxima seguridad y 
mira aquellas frías y enormes instalaciones, se pone a pensar 
en lo duro que debe ser vivir en dichas circunstancias, pero 
cuando vemos los resultados de operativos de los militares, 
en los que encuentran arsenales de licores, comida, piscinas, 
discotecas, habitaciones de lujo y una serie de extravagancias 
más, se nos borra esas ideas de la mente.
No nos imaginamos cómo pudieron haber construido todo 
ese gran complejo turístico, porque de carcelario no tiene 
nada, cuanta gente debió haber sido cómplice e involucrada 
en estas impresionantes obras, que jamás se hubieran podido 
llevar adelante sino se tenia la aprobación y consentimiento 
de quienes manejaban esta penitenciaria.
Esto se debe investigar,  es preciso conocer quiénes eran los 
alcahuetes de todo este complejo de despilfarro y lujos en 
medio de una supuesta cárcel de alta seguridad, cómo fue 
que pudo ingresar tanto material, tantos insumos, tanto licor, 
tanta comida y por su puesto todo ese arsenal de armas que, 
para un común y silvestre ciudadano que tiene que pasar 
tantos filtros para ingresar a este complejo carcelario, le 
parece imposible que algo así haya podido ocurrir.
Sin duda que militares y policías no pueden dejar el control 
del lugar, pues el SNAI es una institución que ha demostrado 
su vulnerabilidad e incapacidad para manejar este tema, 
ellos han sido los verdaderos alcahuetes para que estos 
centros se hayan convertido en controles de mando del 
narcotráfico y la delincuencia organizada.

Los problemas en 
los diversos sectores 
de la naturaleza como 
producto de los calores 
“infernales” que 
estamos sufriendo 
desde hace varios días, 
han provocado, según 
algunos comentarios, 
el deterioro del servicio 
y la calidad del agua 
potable; es importante 
que este servicio sea lo 
más importante para 
servir a la comunidad 
que para nada se 
merece que por las 
tuberías llegue “agua 
sucia” como sucede en 
varios  sectores de la 
urbe, los 
l a t a c u n g u e ñ o s 
merecemos respeto y 
calidad de servicios.Foto:  Archivo/La Gaceta
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La pulga en la
OREJA

Participación
En las últimas semanas se han 
producido una serie de debates, 
propuestas, opiniones y decisio-
nes respecto de un proyecto de 
ordenanza sobre la participa-
ción ciudadana. La mayoría de 
concejales resolvió archivar ese 
proyecto de ordenanza.

**********
Sin embargo, la discusión ha 
continuado, se ha señalado 
que antes que archivarla se 
debió debatir sobre la iniciati-
va que podría haber sido 
cambiada o reformada de 
acuerdo a las propuestas y 
sugerencias de los concejales y 
de otros estamentos.

**********
La mayoría de concejales han 
hecho conocer sus puntos de 
vista, es más, han explicado 
algunos de los puntos que 
analizaron para al final resol-
ver el archivo del proyecto de 
ordenanza, presentado por 
uno de los concejales.

**********
La referida ordenanza tiene que 
ver sobre la Participación 
Ciudadana y al respecto se han 
escuchado voces que señalan 
que dicha participación debe 
venir de fuera del concejo, 
porque si llega desde adentro 
sería parte de la administración.

**********
Respecto de la Participación 
Ciudadana se ha señalado, 
entre otras cosas que se asocia 
con mecanismos de democra-
cia directa, por ejemplo, en 
casos de iniciativas de orde-
nanzas, resoluciones, acuer-
dos, iniciativas de ley, referén-
dum, plebiscito.                                                        

**********
Consulta pública, así como la 
integración de consejos ciuda-
danos en organismos públicos; 
es decir es la organización 
social, la organización popular 
la que debe llegar al concejo 
para hacer conocer sus necesi-
dades, entre otras cosas.

**********
La Participación Ciudadana es 
la intervención de la ciudada-

nía en la toma de decisiones 
respecto del manejo de recur-
sos y las acciones, tienen un 
impacto en la comunidad en 
general y en el desarrollo de 
las comunidades en general.

 **********
Sobre esta Participación 
Ciudadana se menciona 
además que implica un proce-
so de construcción social de las 
políticas públicas. Es un dere-
cho, una responsabilidad y un 
complemento de los mecanis-
mos tradicionales de represen-
tación pública.

**********
La Participación Ciudadana es 
un deber y un derecho al que 
la ciudadanía debe y puede 
participar en todas las etapas 
del ciclo de gestión de políticas 
públicas. Diseño, formulación, 
planificación, ejecución, segui-
miento y evaluación.

**********
Más aún tiene relación para 
mejorar la calidad de las políti-
cas públicas, es de gran impor-
tancia que la participación 
ciudadana sea temprana y 
oportuna; es decir que se 
encuentre presente desde el 
momento del diagnóstico de 
los problemas sociales.

**********
La Participación Ciudadana 
debe tener en cuenta la partici-
pación de la mayor parte de la 
población a través de sus 
representantes designados en 
base a una democracia directa 
y sean los que lleguen al 
concejo con las propuestas 
populares.

**********
En nuestro medio hace falta 
una verdadera organización 
social, la que debe nacer desde 
las bases y para nada debe 
tener influencia desde los 
administradores municipales, 
pues se convertirían en juez y 
parte y para nada tendrían la 
libertad e independencia que 
se necesita para luchar por una 
ciudad con mejor futuro, se 
comenta al respecto.
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Con un mes de retraso, el dictador 
Maduro le ha jugado una inocentada al 
gobierno americano y a todos quienes 
celebraron los Acuerdos de Barbados, que 
abrirían la posibilidad de elecciones 
democráticas en Venezuela, con la 
garantía de no vetarlos por la dictadura. 
Se acordó además la liberación de más de 
250 presos políticos. Como contraparte, se 
levantarían algunas sanciones aplicadas al 
régimen, por sus permanentes acciones 
antidemocráticas, así como la liberación 
del testaferro mayor de Maduro, Alex 
Saab, canjeado por varios rehenes 
estadounidenses, tomados por la dictadu-
ra, justamente para este propósito.
Hace medio año, comenté sobre la 
ingenuidad, rayana hasta en la tontería, 
que se evidenció cuando luego de 
gestiones diplomáticas emprendidas por 
varios estados para esas elusivas 
elecciones democráticas en Venezuela, el 
régimen, que como muestra de “buena 
fe”, había incluido a dos miembros de la 
oposición en el Consejo Nacional Elector-
al, tras los malos resultados electorales 
para la familia Chávez, eliminó al 
tribunal, nombrando otro, sin la incómo-
da presencia de miembros no comprome-
tidos con el revolucionario y bolivariano 
fraude. En octubre pasado, tras la firma 
en Barbados de unos acuerdos bastante 
vagos, entre la dictadura y la oposición 
democrática, impulsados por Estados 
Unidos, expresé las dudas que me 
surgían, de la voluntad real de la dictadu-
ra para cumplirlos, ante lo vago de los 
acuerdos, que dejaban una amplia latitud 
para interpretatarlos, a un gobierno que 
había demostrado una y otra vez, su 
disposición al engaño, la trampa y el 
doble discurso.
Advertía que la dictadura aprovecharía 
las concesiones que se le hacían, pero 
estaba seguro que nunca cumpliría las 
suyas, pues significaría un suicidio 
político, un verdadero hara kiri, para un 
gobierno de pandilleros apropiados de un 
país riquísimo para esquilmarlo y 
saquearlo. Lamentablemente, no me 
equivoqué, lo que no requería mucha 
agudeza ni tener alguna bola de cristal. 
Bastaba sentido común y memoria. En ese 
momento, recordé el cuento de la rana y el 
escorpión, que mientras cruza el lago a 
lomos de la rana, le clava el aguijón, 
sabiendo que ambos morirán. Cuando la 
rana pregunta el porqué, responde que ésa 
es su naturaleza. En este caso, el símil 
falla, pues el escorpión sigue vivo, pues 
aprendió a nadar, y puede engañar a 
cualquier rana que asuma el riesgo de 
hacer tratos con el.
Los resultados de “negociaciones” y 
“acuerdos” que se han celebrado con los 
propietarios de la ex Venezuela en el 
tiempo, avalan lo afirmado. Puestos a 
recapitular lo sucedido, veremos como la 
dictadura ha obtenido lo que ha querido. 

Como en cualquier organización mafiosa, 
su lealtad estará siempre en proteger y 
amparar a sus miembros, de ser captura-
dos, especialmente tratándose de la 
familia o de quienes saben dónde están las 
riquezas de la organización mafiosa, por 
el riesgo de, ante un abandono, revele su 
ubicación y detalles escabrosos, como ha 
sucedido con otros delincuentes, que han 
cantado en prisión, revelando las trapac-
erías y negociados que han vaciado a 
Venezuela. A través de la captura de 
rehenes, el régimen consiguió, que se los 
intercambiaran por los así llamados 
“narcosobrinos”, los 2 sobrinos de la 
esposa de Maduro, atrapados por la DEA 
en 2015, en Haití, desde donde coordina-
ban el traslado de 800 toneladas de 
cocaína desde Venezuela, con la conniven-
cia de poderosos operadores en el país, 
para el transporte hasta Haití.
Los sobrinos fueron juzgados y condena-
dos en Estados Unidos, a 18 años de 
prisión. El caso de Alex Saab, el testafer-
ro mayor y el cerebro financiero de 
Maduro, fue clamoroso, al detenerlo en 
Cabo Verde durante un vuelo a Irán, por 
una alerta roja de la Interpol, por la 
creación de una red de corrupción en el 
programa de raciones alimenticias, y de 
vivienda en Venezuela, y de un complejo 
sistema de lavado de activos, por cientos 
de millones de dólares, provenientes de 
la corrupción en otras “líneas de 
negocio”, parte de la estructura 
económica de la mafia entronizada en el 
poder. Una parte de esa red, operó desde 
Ecuador, utilizando el sistema SUCRE 
para las operaciones. Recordemos cómo 
la dictadura, luego de haber negado 
siquiera saber quién era, intento todo 
para impedir su extradición, hasta hacer-
lo pasar por diplomático en viaje oficial. 
También conviene recordar que el 
régimen contrató a Baltazar Garzón, 
conocido en nuestro medio como el 
defensor de Assange en Londres.
Tras un año de dilatorias y recursos, 
finalmente Saab fue extraditado a Estados 
Unidos en 2021. El esquema de los rehenes 
se repitió, para “negociar” la liberación de 
Saab, con los resultados ya conocidos de 
su liberación, que ha dejado en mal 
predicamento las políticas norteameri-
canas, de no negociar con secuestradores, 
política que parecería ha sido abandona-
da, como demuestran los casos señalados, 
y el de la basquetbolista canjeada por un 
poderoso traficante de armas ruso. 
Obtenidas las liberaciones, la dictadura se 
retractó en sus compromisos, como cabía 
esperar. Apenas liberó unos pocos presos 
políticos, para encerrar al doble, ratificó la 
inhabilitación de María Corina Machado, 
y dio por muertos los Acuerdos de Barba-
dos. Ninguna sorpresa, salvo la perma-
nente inocencia, rayana en la tontería, de 
quienes creen que el escorpión 
abandonará así nomás su naturaleza.

Nuestro Mundo
Alan Cathey

El escorpión
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Día Internacional
de la Educación

La Asamblea General de las Nacio-
nes Unidas y La UNESCO declara-
ron Día Internacional de la Educa-
ción, el 24 de enero desde el 2019 en 
todo el mundo y busca concientizar 
sobre la importancia que tiene la 
educación en la sociedad de 
manera especial el papel decisivo 
que desempeñan la educación y los 
docentes en la lucha contra el 
discurso del odio, un fenómeno 
que se ha multiplicado en los 
últimos años con el uso de las redes 
sociales, dañando el tejido de nues-
tras sociedades. Además, confía el 
papel de la educación en alcanzar 
la paz, el desarrollo y se recuerda 
por qué es un derecho humano y 
no un privilegio. Porque si el odio 
empieza con las palabras, la paz 
empieza con la educación. Lo que 
aprendemos cambia nuestro modo 
de ver el mundo e influye en nues-
tra forma de tratar a los demás. Por 
tanto, debemos situar la educación 
en el centro de nuestros esfuerzos 
por alcanzar y mantener la paz 
mundial. La educación es un dere-
cho humano, un bien público y una 
responsabilidad colectiva.
Sin una educación de calidad, 
inclusiva y equitativa para todos y 
de oportunidades de aprendizaje a 
lo largo de toda la vida, los países 
no lograrán alcanzar la igualdad de 
género ni romper el ciclo de pobre-
za que deja rezagados a millones 
de niños, jóvenes y adultos.
En la actualidad, 250 millones de 
niños y jóvenes están sin escolari-
zar y 763 millones de adultos son 
analfabetos. Su derecho a la educa-
ción está siendo  violado y es 
inaceptable. Es hora de transformar 
la educación.
El mundo asiste a una oleada de 
conflictos violentos paralela a un 

aumento alarmante de la discrimi-
nación, el racismo, la xenofobia y la 
incitación al odio. El impacto de 
esta violencia trasciende cualquier 
frontera basada en la geografía, el 
género, la raza, la religión, la políti-
ca. Un compromiso activo con la 
paz es hoy más urgente que nunca. 
La educación es fundamental en 
este empeño, como subraya la 
recomendación de la UNESCO 
sobre la Educación para la Paz, los 
Derechos Humanos y el Desarrollo 
Sostenible. El aprendizaje para la 
paz debe ser transformador y 
contribuir a dotar a los alumnos de 
los conocimientos, valores, actitu-
des, competencias y comporta-
mientos para convertirse en agen-
tes de paz en sus comunidades.
En nuestro país, se realizaron 
cambios profundos en la presiden-
cia de Jaime Roldós Aguilera, con 
un nuevo Diseño Curricular, en 
donde los cuatro ejes curriculares 
eran: Salud, ambiente, valores y 
hábitos, todo profesor sea de la 
cátedra de física, castellano, mate-
mática, ciencias sociales, ciencias 
naturales, música, literatura y más 
estaba obligado a utilizar estos 4 
ejes. Pero desde el 2008, todo se 
vino al suelo; con un nuevo diseño 
curricular que no aporta al desarro-
llo de los ecuatorianos como ciuda-
danos libres, independientes, 
creativos, solidarios, respetuosos 
de la naturaleza y el ambiente; 
sobre todo con un profundo amor a 
nuestra Patria.  Desaparecieron los 
Normales e Institutos Superiores 
de Pedagogía. Quitaron autoridad 
a los padres y profesores, por 
consiguiente, hoy en educación ya 
no se forma y se educa, solamente 
se instruye.

Nelson Eduardo Sánchez Figueroa
nelsonsanchezf@hotmail.com

Reactivación

Cuando se eligió a la nueva autori-
dad nacional, teníamos claros 
cuales eran los objetivos en los 
cuales, él debía dedicar el mayor 
tiempo y esfuerzo para resolverlos.
El tema de la seguridad era en 
primer lugar y hemos visto que 
efectivamente se ha tenido una 
adecuada respuesta luego de que 
los grupos delincuenciales han 
desafiado al Estado y en general a 
toda la sociedad ecuatoriana. Las 
cifras de muertes violentas han 
decrecido de manera importante y 
eso nos da una buena sensación, 
mucho más cuando vemos como 
efectivamente se está tomando el 
control de los centro de detención, 
ya no son los mismos privados de 
libertad quienes tienen las llaves de 
las celdas, salen a la luz las habita-
ciones VIP, las jacuzzis, el licor de 
alta gama, y todas las comodidades 
que no tienen justificación de estar 
en un centro de rehabilitación 
social. También se han descubierto 
más armas de grueso calibre, y 
hasta túneles. Lo importante es que 
se está tomando el control.
Sin embargo, otro de los puntos 
que se debe poner atención es la 
necesidad imperiosa de la reactiva-
ción de la economía, pues se nota 
una falta de liquidez en las calles, 
en los negocios, no hay circulante, 
y eso se va a poner más complica-
do, pues el Ministro de Economía, 
ha dicho que se van a retrasar los 
pagos a los funcionarios públicos, 
pues no existe dinero. Para tratar 
de obtener recursos, se envió una 
ley que estableció una amnistía 
tributaria, que no es un perdón de 
dudas como falsamente lo quieren 
imponer los actores políticos, es un 
acuerdo extrajudicial, para termi-
nar con una cantidad de procesos 
represados, en el cual el Estado que 
tiene una pretensión de cobro, pero 
que no es un derecho de cobro, en 
lugar de poder quedarse sin nada, 
pues un juez puede en sentencia 
determinar eso,  prefiere hacer una 
propuesta de que se pague solo el 
capital y no los intereses, lo cual va 
a generar un ingreso que puede 
ayudar en algo a las arcas fiscales.

Posterior, ya con el conflicto inter-
no, se ha enviado una nueva 
propuesta que es la de subir el IVA 
en 3 puntos, lo cual encarecería los 
bienes y servicios, pero es una 
inyección directa y efectiva a la 
vena del presupuesto, con el mero 
anuncio de la propuesta el riesgo 
país bajó en más de 200 puntos, sin 
embargo, dicha reforma debe pasar 
por la asamblea nacional y al pare-
cer no existen los votos necesarios, 
pues estamos en un año electoral y 
los políticos quieren cuidar sus 
nichos de poder.
Otra opción es focalizar los subsi-
dios, de lo cual se ha hablado 
mucho, pero no se ha hecho nada, 
los subsidios son una distorsión en 
la economía, que cuando están mal 
dirigidos, benefician al que más 
tiene, o a quienes se pueden apro-
vechar de los mismos, siempre 
hemos tenido la mentira de los 
políticos populistas que son nece-
sarios los subsidios pues nos 
ayudarán a los que menos tienen, 
desde el retorno a la democracia 
nos hemos gastado 60.000 millones 
de dólares en subsidios y no hemos 
logrado reducir los índices de 
pobreza, sino mas bien, que existan 
mafias que se benefician del precio 
bajo en nuestro país, para vender-
los a los vecinos.
Otra alternativa es obtener mas 
deuda, lo cual es complejo, pero no 
tenemos muchas más opciones, la 
idea de reestructurar el estado y 
ahorrar recursos, no genera 
suficiente dinero, por lo que esa es 
una medida que se debe hacer, 
pero debe ir acompañada con 
otras.
Dentro de todo este panorama, 
también se tenía en mente otro 
objetivo, el afrontar el Fenómeno del 
Niño, si bien es cierto hemos tenido 
problemas en carreteras y puentes, 
sobre todo los derrumbes en la vía a 
la costa, nos estábamos preparando 
para un fenómeno más fuerte, de lo 
que hasta ahora hemos visto, espere-
mos y rezamos que no llegue a las 
dimensiones que se tenía planifica-
do, pues sería otra grave crisis que 
deberíamos afrontar.
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Hay 6 detenidos

#Latacunga |  La bala impactó en 
el chaleco del uniformado y no 
pasó a mayores. Los antisociales 
utilizaron la fuerza para someter a 
sus víctimas.

Alrededor de 10 delincuentes 
asaltaron el domicilio del exalcalde 
de Latacunga, Patricio Sánchez. Se 
llevaron una caja fuerte pero estaba 
vacía. El monto del robo en joyas 
sería de aproximadamente 2 mil 
dólares. El hecho se registró en el 
sector Laigua de Maldonado de la 
parroquia Aláquez, al norte de la 

capital cotopaxense, entre la noche 
lunes y madrugada del martes 30 
de enero.
Hugo Arroyo, jefe de la Policía en 
Cotopaxi, informó que los presun-
tos antisociales utilizaron la 
“fuerza, violencia y agresiones” 
contra la exautoridad y toda su 
familia. Eran de contextura baja y 
por su dialecto serían oriundos de 
Cotopaxi y de la Costa.
Una vez que cometieron el robo, los 
antisociales se trasladaron a beber 
en el sector de Loma Grande, en San 
Felipe. Aquí funcionaba una cantina 
clandestina en una vivienda.

La Policía llegó con sus unidades hasta este sector y detuvo a seis sujetos. 

La Policía llegó con sus unidades 
hasta este sector y detuvo a seis 
sujetos. Además retuvo cinco 
vehículos que aparentemente eran 
usados para cometer otros delitos.
La Policía presume que minutos 
antes que se realizara el allana-
miento, algunos sujetos lograron 
escapar a bordo de una camioneta.
Uno de los delincuentes que tenía 
el rol de ‘campanero’ se percató de 
la llegada de la Policía. En ese 
momento emprendió la huida y 
abrió fuego. Una bala impactó en el 
chaleco antibalas de un uniforma-
do. Su estado de salud es estable.

De los seis detenidos, dos registran 
antecedentes por robo. Todos son 
ecuatorianos y al parecer son miem-
bros de dos familias debido a que 
hay coincidencias en sus apellidos.
Los sujetos no pertenecen a ‘Los 
Lobos’, pero estarían inmiscuidos 
en otros delitos como el robo a 
personas y vehículos en el inter-
cambiador de Pujilí. El exalcalde de 
Latacunga, hace algún tiempo 
sufrió otro robo similar por lo que 
la Policía sospecha que serían los 
mismos delincuentes que están 
involucrados, en estos delitos en 
contra de Patricio Sánchez. 

Se pintaron espacios vehiculares para
personas con discapacidad en Latacunga

El objetivo de estas actividades es 
promover en la ciudadanía el 
respeto de estos lugares exclu-
sivos para este sector de la socie-
dad, creando con ello una cultura 
vial.

David Mosquera, técnico de señali-
zación de la Empresa Pública de 
Movilidad de Latacunga, dio a 
conocer que, se realiza la remarca-
ción  y demarcación de 24 espacios 
que existen en el sector urbano 
dentro de las áreas del sistema 
tarifado de estacionamiento.
Manifiesta que, se realizan los 
estudios necesarios para extender-
los a otros lugares del cantón, el 
objetivo, es ampliar por lo menos al 
doble de espacios que actualmente 
existen.
Así también, se pudo conocer que, 
el mantenimiento de la pintura de 
estos espacios se lo debe realizar 
cada 3 o 6 meses, esto dependerá de 
factor climático, además de ello, la 
empresa se encuentra en un proce-
so para la adquisición de la señali-

zación horizontal.
Señala que, es necesario el apoyo 
de la ciudadanía para el cumpli-
mento de las leyes establecidas y 
los espacios asignados para la 
ciudadanía con algún tipo de disca-
pacidad, es por eso que, se realiza-
rán los controles correspondientes 
por parte de las unidades compe-
tentes de la empresa de movilidad.
De acuerdo a la Ley de Tránsito, 
quienes mal utilicen los lugares 
exclusivos para personas con disca-
pacidad, tendrían una sanción 
equivalente al 10% del salario 
básico unificado.
Wilson Marin, representante de la 
fundación Sin Límites, menciona 
que, al encontrarse en silla de 
ruedas, es importante este tipo de 
lugares para las personas con disca-
pacidad, pues necesitan desarrollar 
sus actividades cotidianas y se hace 
difícil encontrar un espacio de 
estacionamiento.
Añade que, algunos ciudadanos no 
respetan estas zonas exclusivas, 
por lo que espera que las autorida-
des también colaboren en el control 
y soliciten el carnet de discapaci-

Empresa de Movilidad, realiza el mantenimiento de lugares de estacionamiento 
para personas con discapacidad. 

dad para que se pueda utilizar el 
estacionamiento.
Culmina que, además de los luga-
res de parqueo, también deberían 
construirse rampas en todas las 
aceras del cantón para favorecer a 
la movilidad de este sector.
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Plantón en Fiscalía
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Exigen justicia para Raúl Espinosa
#Latacunga |  Raúl Espinosa fue 
atropellado la noche del 31 de 
diciembre de 2023, al oriente del 
cantón. El presunto victimario al 
parecer estaba en estado etílico.

Los familiares y amigos de Raúl 
Espinosa, realizaron un plantón la 
mañana de este martes 30 de enero 
de 2024, en los exteriores de la 
Fiscalía. Exigen justica y que se 
actúe con transparencia.
Espinosa, de 73 años, quien fue un 
militar combatiente en la guerra del 
Cenepa, fue atropellado la noche del 
31 de diciembre de 2023, al oriente 
de Latacunga, por un hombre que al 
parecer conducía un vehículo tipo 
furgón en estado de embriaguez.
Mayra Espinosa, hija de la víctima 
y presidenta de la fundación 
“Grandes Huellas”, responsabilizó 
a la Empresa Pública de Movilidad 
de Latacunga por no haber hecho 
desde un inicio la prueba de 

alcoholemia al presunto victimario.
A su criterio, en esta Empresa 
(encargada del tránsito en la 
ciudad), existiría “tráfico de influen-
cias” por eso pidieron a Fiscalía que 
como parte de las pericia se investi-
gue este presunto delito.
“Por culpa de este mal proceder 
(…) están causando impunidad 
(…), nosotros vimos cómo se mani-
puló dentro de esta institución 
(Empresa de Movilidad) la docu-
mentación que sacaron y metie-
ron”, aseguró Mayra.
Con estos antecedentes, decidieron 
realizar el plantón en los exteriores 
de Fiscalía. “Nuestro clamor de 
justicia es porque vimos que desde 
primera instancia hubo negligencia 
y no se realizaron los debidos 
procesos”, insistió Mayra, quien a 
la vez recordó que la instrucción 
fiscal termina el 2 de febrero.
Quienes se apostaron en el plantón 
insisten en que la Fiscalía debe 
actuar con transparencia y que se 
realicen todas las pericias para 

Víctima tenía 73 años de edad. 

determinar responsabilidades. El 
presunto victimario tiene medidas 
cautelares y se defiende en libertad.
“Nosotros tenemos videos, más de 
30 testigos oculares que vieron el 
estado en que se encontraba este 

individuo (presunto victimario). 
Buscamos dejar un precedente. No 
es posible que atropellen y no pase 
nada. No más muertes en las vías, 
no más impunidad”, cuestionó la 
hija de la víctima.

Latacunga registra una escala extremadamente
alto de radiación UV

La recomendación del MSP a los ciudadanos durante estos días soleados 
y calurosos, es, no exponerse a la radiación UV considerada en Latacun-
ga como extremadamente alta. Una exposición prolongada a la larga 
puede generar cáncer de piel.

Desde la semana anterior la ciudad 
de Latacunga, al igual que la región 
central, viene soportando una 
sequía acompañados de intensos 
soles durante todo el día, con 

Latacunga registra una escala extremadamente alto de radiación UV

temperaturas que sobrepasan los 
21 grados centígrados.
La doctora Karina Iñiguez, respon-
sable de promoción para la salud 
del Distrito-Latacunga, informó 

que la presencia de la radiación 
ultravioleta producto de los fuertes 
soles que está soportando ciuda-
des, pueden causar problemas en 
las personas.
El Ministerio de Salud Pública 
recomienda a la población, evitar 
exponerse al sol entre las 10:00 a las 
15:00, mantener una hidratación 
constante durante el día, cubrirse 
del sol, mediante una gorra, 
sombreros, paraguas, uso de 
protector solar, que debe ser retoca-
do cada tres horas a pesar de no 
estar expuestos al sol.
Señaló que la exposición al sol, 
puede generar, reacciones fotoalér-
gicas como dolores de cabeza, 
deshidratación, reactivación del 
virus del Herpes, reacciones alérgi-
cas y la más grave que puede 
terminar con cáncer de piel en 

diferentes tipos, entre ellos está el 
envejecimiento prematuro de la 
piel, estos problemas podemos 
evitar con los cuidados y recomen-
daciones citadas.
Además, las personas deben evitar 
usar prendas oscuras porque absor-
ben la radiación por ello es 
recomendable utilizar ropa clara, 
como camisetas o blusas de manga 
larga evitando al máximo exponer 
la piel al sol.
Asimismo, la profesional de la 
salud, invitó a los docentes a no 
exponer a los estudiantes al sol 
durante el desarrollo de actividad 
física, recordando que los efectos a 
largo plazo producto de la exposi-
ción a los rayos UV es el cáncer de 
piel. Apuntó que el MSP, de forma 
permanente informa a la población 
a no exponerse al sol.

(I)
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Dirección de turismo promociona
las rutas del Rincón Mágico de Latacunga

 A través de las dos rutas que 
integran la ruta del Rincón Mágico 
de Latacunga, el objetivo es 
convertir a la ciudad en un destino 
permanente de visita de turistas 
nacionales y extranjeros.

La mañana del martes, técnicos y 
el Director de Turismo del Munici-
pio de Latacunga, realizaron el 
recorrido de las rutas del Rincón 
Mágico de Latacunga, declarado 
como tal por el Ministerio de Turis-
mo a finales del año 2023.
Pablo Parreño, analista de la Direc-
ción de Turismo del GAD-Latacun-
ga, explicó que las rutas inician en 
el centro histórico de la ciudad; la 
primera comprende los edificios 
patrimoniales como la Goberna-
ción, Municipio de Latacunga, La 
Catedral, museo del Vicente León, 
ESPE-L, Iglesia de San Agustín, 
Casa de la Cultura; la segunda 
comprende la ruta de la Mama 
Negra, Casa de los Marqueses, 
iglesia de La Merced, San Sebastián 
y El Calvario, calle Fernando Ruiz  
donde existe un mural de la Mama 
Negra.

Según los responsables, el recorrido 
de la primera ruta tomaría un 
tiempo de una hora y media hasta 
cinco horas y la segunda de una a 
tres horas, dependiendo las activi-
dades a cumplir por los participan-
tes como la degustación de las 
chugchucaras y otras delicias que 

Algunos sitios inmersos dentro de la ruta del Rincón Mágico de Latacunga.

ofrece la ciudad al visitante, según 
lo establezcan las agencias o opera-
doras de turismo.
Está trabajado en recorridos virtua-
les, videos, fotografías para ir 
armando la promoción y difusión 
sobre las rutas del Rincón Mágico 
de la urbe, además el material será 

subido en las redes sociales para 
conocimiento de personas naciona-
les e internacionales y visiten Lata-
cunga y conozcan los atractivos 
que tiene la ciudad. Apuntó que las 
rutas están operativas para los 
visitantes.
Las rutas del Rincón Mágico están 
inmersas dentro de los denomina-
dos corredores seguros, donde 
existen cámaras, presencia de agen-
tes municipales por las calles de la 
ciudad. Además, dijo dentro del 
corredor turístico de la ciudad cons-
tan 22 restaurantes que cumplen la 
norma emitida por el Ministerio de 
Turismo, aquellos restaurantes y 
cafeterías que no cumplan estos 
parámetros pueden ir mejorando e 
ingresen dentro de la categoría de 
turístico y puedan tener una mayor 
afluencia de clientes y mejorar los 
ingresos económicos.
Iván Guerrero, director de Turismo 
del Municipio de Latacunga, dijo 
que el objetivo de la declaración 
como Rincón Mágico a la ciudad, es 
convertir a la urbe como un destino 
permanente de visitantes naciona-
les y extranjeros durante todo el 
año.

Proyectos dirigidos a la ayuda
de adultos mayores se realizarán en Latacunga

“Años dorados” se denomina este 
programa, que lo ejecutará el 
Patronato Municipal de Latacunga, 
en el cual, se llevarán adelante 
varias actividades entre capacita-
ciones y cursos.

Ligia Molina, funcionaria de la 
institución, dio a conocer que, este 

miércoles se realizará el lanza-
miento oficial del programa que 
por el momento, ya contaría con 60 
personas inscritas, quienes cum-
plirán actividades como: bailotera-
pia, manualidades, entre otras 
actividades.
Este proyecto se lo desarrollará en 
las aulas ubicadas en el parque de 
Nintinacazo de 8 a 12 horas, sin 
embargo, menciona que, se preten-
de ampliar a diferentes parroquias, 
una de las primeras será la 11 de 
Noviembre.

Quienes deseen ser parte del 
programa deberán solicitarlo a 
través de un oficio dirigido a la 
presidenta del Patronato, de esta 
manera, analizar la disponibilidad 
y planificar las actividades de quie-
nes llevarán adelante las capacita-
ciones y cursos.
Por su parte, otro de los proyectos 
para los adultos mayores, es la 
asistencia de la clínica móvil y la 
visita del personal de salud a los 
domicilios de los usuarios, de esta 
manera, favorecer a quienes no 

CC Maltería Plaza - Latacunga
Latacunga, miércoles 31 de enero de 2024

JACK EN LA CAJA 
MALDITA 3: EL 

ASCENSO (2D DOB)
21:20
(TP)

CON TODOS 
MENOS CONTIGO 

(2D DOB)
18:30  21:00

(TP)

AQUAMAN Y EL REINO 
PERDIDO (2D - 3D 

DOB)
20:15
16:30
(TP)

WONKA (2D 
ESP)

16:10  18:45
(TP)   

BEEKEEPER: 
SENTENCIA DE 

MUERTE (2D DOB)
19:00  21:30

(TP)

EL NIÑO Y LA 
GARZA (2D 

DOB)
14:45  17:30

(TP)

MASHA Y EL OSO: 
EL DOBLE DE 

DIVERSION (2D 
DOB)
16:20
(TP)

Foto: D.M /La Gaceta

Ligia Molina, funcionaria del Patrona-
to Municipal de Latacunga. 

puedan trasladarse a las instalacio-
nes de una casa asistencial.
Se debe recordar que, estas acciones 
son dirigidos a los sectores vulnera-
bles, es por eso que, la institución 
realiza el abordaje y el seguimiento 
respectivo de los casos solicitantes.
Añadió que, hasta el momento, el 
Patronato también ha  entregado, 
bastones, andadores, víveres, vesti-
menta, entre otras ayudas; no 
obstante, ya se analiza la asistencia 
de nuevos usuarios en situación 
vulnerable.
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Alcalde José Arroyo, sociabiliza anteproyecto
de reconstrucción de la plaza ‘Sucre’

Foto. MP. 

Foto: INPC.  

(I)

Así sería el diseño del centro artesanal en la comuna Shalalá - Zumbahua - Pujilí. 

Edison Cevallos, jefe del Cuerpo de Bomberos de Pujilí, en la clase de Rescate y 
Primeros Auxilios a 40 servidores de la Policía Nacional. 

José Arroyo, alcalde del cantón Pujilí, sociabilizando ante la ciudadanía sobre la 
reconstrucción de la plaza ‘Sucre’. 

Busca escuchar propuestas para 
mejorar diseño y que esta plaza 
sea cultural y cívica; antes fue 
comercial.

Instituto de Patrimonio Cultural,
inaugurará centro artesanal

en la comuna Shalalá
Bomberos de Pujilí,

capacitan a policías en
primeros auxilios y rescate

El sábado 3 de febrero, en la parro-
quia Zumbahua, se desarrollará el 
acto. Benefician a 22 familias 
indígenas en artesanía y 135 en 
turismo comunal. 

Este sábado 03 de febrero, a las 10:00, 
en la parroquia Zumbahua, cantón 
Pujilí, el Instituto Nacional de Patrimo-
nio Cultural inaugurará el proyecto 
‘Chaki Wasi, Centro de Artesanías de la 
comuna Shalalá’, ganador de los 
fondos no reembolsables de la Línea de 
Fomento de Arquitectura Tradicional o 
Vernácula. 
El nuevo Centro de Artesanías de la 
comuna indígena Shalalá busca 
proporcionar a los habitantes una 
infraestructura que les permita fortale-
cer la unidad y el orden, a fin de que la 
comercialización de artesanías pueda 
desarrollarse en espacios de calidad. A 
través de la construcción con materia-

Pasadas las 18:00, de este lunes 29 de 
enero, se llevó a cabo la asamblea 
ciudadana para sociabilizar el 
anteproyecto de reconstrucción de la 
plaza cívica y cultural ‘Sucre’, que por 
décadas fue de índole comercial y que 
por ello se la denomina como el 
corazón comercial de la ciudad y 
cantón, al reactivar la economía de 
quienes ofertaban sus productos al 
interior de la plaza, pero también 
quienes tenían sus viviendas y locales 
comerciales al contorno, pero vino la 

les naturales y locales, se pretende que 
continúen transmitiendo su cultura a 
los visitantes. 
La ejecución de este proyecto beneficia-
rá a 22 familias de mujeres indígenas, 
pertenecientes a la comuna Shalalá 
-Macapungo- Quilotoa, dedicadas a la 
venta de artesanías; así como a 135 
familias indígenas dedicadas al 
turismo comunitario.
Los saberes locales se ejemplifican en la 
arquitectura sustentable del proyecto, 
concebido de manera sostenible para 
promover la llegada de los visitantes y 
caracterizarse como una comunidad 
consciente y respetuosa con el ambiente.
En esta categoría de Líneas de Fomen-
to, 22 fueron los proyectos que resulta-
ron ganadores, los beneficiarios inicia-
ron con la ejecución de las propuestas 
de construcción y de conservación. 
Estos proyectos no solo aspiran a 
conservar la arquitectura ancestral, 
sino a transferir saberes a las nuevas 
generaciones.

Es un curso nacional de 3 meses 
de duración, que tiene la denomi-
nación de operaciones tácticas 
motorizadas. Se brindó en el 
barrio 3 de Mayo.

Edison Paúl Cevallos, jefe del Cuerpo 
de Bomberos del cantón Pujilí, informa 
que en días anteriores capacitaron a 
miembros de la Policía Nacional. La 
capacitación fue sobre primeros 
auxilios y rescate, esto dentro del curso 
nacional que demora tres meses, con la 
asistencia de oficiales y clases con 
servidores policiales de varias provin-
cias del Ecuador, y es en operaciones 
tácticas motorizadas.
El personal bomberil capacitó el 
jueves y viernes de la semana 
anterior y finalizaron este lunes entre 

lo teórico y práctico, aprendieron lo 
que es primeros auxilios, luego resca-
te con manejo de cuerdas, cómo 
hacer nudos, y poder descender.
Se adiestró en la asistencia médica 
como realizar las inyecciones a los 
supuestos pacientes, en caso de 
accidentes de tránsito y más eventua-
lidades; es un curso de 40 personas 
con su respetiva evaluación y nota 
individual final;  se receptaron prue-
bas en rescate en la comuna Tingo 
Grande, donde supuestamente un 
vehículo perdió pista y dejó 4 
heridos, y se encontraban solos, no 
tenían personal de bomberos ni de 
salud, allí se pudo observar su capa-
cidad, preparación e iniciativa para 
evacuar las víctimas. Las clases se 
dieron en el barrio Tres de Mayo, 
donde funcionaba la Escuela de 
Formación de Policías de Pujilí. 

pandemia y sumado a decisiones de 
las autoridades municipales a su 
debido turno, fueron cambiando de 
ideas y propuestas para una mejor 
visión de ciudad moderna y bien 
presentada para potenciar el turismo, 
la cultura y el ornato.
En la actual administración municipal 
el alcalde José Arroyo Cabrera, ha 
considerado analizar el diseño que 
había dejado la alcaldía y equipo de 
trabajo de Luis Ugsha, como alcalde 
anterior, con la idea de promover la 
cultura, arte, ancestralidad con un 
toque de plaza gris, con piedra especial, 
una tarima de cemento para eventos y 
adornos de simbolismo intercultural 
que abarque a la riqueza cultural de las 
siete parroquias de Pujilí. 
Ahora el burgomaestre conforme lo 

anunció que, desde enero de 2024, iba a 
realizar las reformas del caso a dicha 
plaza, ahora a considerado mantener la 
reunión con dirigentes y moradores del 
barrio Jesús del Gran Poder y varios 
sectores sociales, para recibir sugerencias, 
recomendaciones y más ideas para 
restaurar, finalizar y poner al servicio de 
la ciudadanía. Obreros y maquinaria han 

retirado dicha tarima de cemento, han 
retirado piedra especial que estaba ya 
colocada a los costados de la plaza en las 
calles Sucre y Olmedo, y anuncian 
mejoras en el edificio de La Barca, como 
lugar comercial y la parada integral de 
buses ‘Jesús del Gran Poder’, porque el 
dinero y proyección de una terminal 
terrestre quedará para más adelante. 
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Vicente León Máster con renovada directiva 

Riobamba inicia actividad ciclística del 2024

Foto. Cortesía. Foto. Cortesía. 

El Club Deportivo de los Egresados del Vicente León el día de la nominación del 
directorio 2024.

Primera gestión búsqueda de auspicios para la intensa actividad de este año. 

Foto. Cortesía. 
Team Movistar PC tendrá presencia cotopaxense en la participación de la primera 
valida del Campeonato Nacional de Ciclismo. 

El club Deportivo de Egresados del 
Colegio Vicente León Fútbol Máster, 
ha tenido intensa actividad durante 
estos años, renovó su cuadro direc-
triz en el afán de   cumplir sus 
actividades de manera organizada.

En el transcurso de enero se realizó la 
presentación de la nueva directiva 
para el período 2024, del club de 
egresados resaltando los nombres y 
designación. Con el mensaje de 
mantener en todo lo alto “el buen 

Desde el 31 de enero al 03 de febre-
ro de 2024 Riobamba nuevamente 
es sede del “Campeonato Nacional 
de Ciclismo”. Dando inicio a la 
actividad del pedal en el 2024.

En Riobamba se desarrollará el 
campeonato nacional de ruta 2024, 
una gran experiencia con los grandes 
del ciclismo ecuatoriano, se aspira la 
presencia de más de 270 deportistas 
entre ellos Richard Carapaz, Miryam 
Núñez, Alexander Cepeda y otros 
considerados como la elite del ciclis-
mo del país. No faltarán los ciclistas 
cotopaxenses que han despertado 
interés y la mirada de los entendidos 
por el nivel que demostraron durante 
el 2023. En Riobamba, se han unido 
los organismos deportivos para el 
éxito de la carrera .

nombre del Vicente León latente hoy, 
mañana y siempre. Haciendo un 
llamado a los vicentinos del ayer, a 
ser parte de nuestros auspiciantes 
2024; quienes deseen que sus marcas 
estén dentro de nuestros uniformes y 
sean publicitadas en nuestras redes 
sociales”
Hay que considerar que desde el 24 
de marzo del   año 2019 tras consti-
tuirse como entidad deportiva,  se ha 
realizado intensa actividad ligadas a 
la práctica del fútbol máster, como 
ejemplo se ha tenido encuentros con 
equipos como El Nacional, la Liga de 
Quito, Técnico Universitario, 

Universidad Católica, , Macará de 
Ambato, Nacional de Quito, Colegio 
Bolívar de Ambato, selección de 
Tanicuchí en sus fiestas , entre otros, 
con buenos resultados y sobre todo 
con gran respaldo de la comunidad 
de egresados y las diferentes instan-
cias del plantel. Además, hay que 
señalar que se preparan para la parti-
cipación en Campeonato Nacional de 
Colegios Centenarios. 
Se hizo conocer las actividades entre 
las que cuentan: jueves 1 de febrero 
7:30   entrenamiento con el profesor 
Carlos Zambrano en el estadio de La 
laguna, viernes 9 de febrero entrega de 

uniformes, sábado 10 de febrero encuen-
tro deportivo en Ambato, 9am Bolívar vs 
Vicente León. Con el slogan de “Bien 
vicentino bien bien....
Donde hay un León hay un Campeón.!”. 
Inmortal juventud adelante. Patrón 
Vicente León.

Directiva del club Deportivo 
de Egresados del Colegio Vicente León 

Fútbol Máster 2024

PRESIDENTE: Guido Galarza V. 
VICEPRESIDENTE: Marcelo Bonilla A. 
TESORERO: Guillermo Murillo 
COORDINADOR: Gilmar Charigua-
mán G. 

El cronograma del campeonato 
nacional de Ciclismo de Ruta inicia el 
31 de enero con la entrega de dorsa-
les, chips, autorizados y presentación 
de los uniformes, Congresillo Técnico 
y reunión de los organismos de segu-
ridad, en las siguientes jornadas se 
cumplirán pruebas de circuito, 

Prueba de contrarreloj 
Fecha: Jueves 1 de febrero 

• Hora de salida: 09:00 
• Distancia del circuito: 20,32 kilóme-
tros 
• Damas y varones juveniles: Una 
vuelta 
• Damas Élite/Sub 23: Una vuelta 
• Varones Sub 23: Dos vueltas
Fecha: Sábado 3 de febrero
• Hora de salida: 09:00
• Distancia del circuito: 16,42 kilóme-
tros
• Damas Élite/Sub 23: Siete vueltas
• Varones Sub 23: 10 vueltas
• Varones Élite: 11 vueltas
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Se prevé la regeneración urbana 
en diversos espacios de Saquisilí 

Por unanimidad el año anterior 
fue aprobado el presupuesto 
para el 2024.

La Directora Financiera del Gadmic 
Saquisilí, Mery Chango, explicó 
acerca del tema  presupuestario 
para el 2024 que fue aprobado por 
unanimidad con fecha 27 de 
noviembre del 2023, el presupuesto 
total para el  2024 es de diez millo-
nes cuatrocientos setenta mil dóla-
res, está proyectado realizar obras 
de interés para el cantón, en este 
año  se ha propuesto realizar la 
regeneración urbana por  lo que se 
puede hablar  aproximadamente 
de unas 15 obras nuevas y dentro 
de esto está  la regeneración urbana 
que incluye obras como el parque 
ecológico  Cachipamba  y obras 

pendientes como la regeneración 
de las plazas, continuar con la 
regeneración  de  la plaza 18 de 
Octubre, otra de las obras impor-
tantes que también se ha propuesto   
es el mejoramiento y  la remodela-
ción de lo que es el mini mercado 
Juan Montalvo.
Están presupuestadas obras para la 
parte periférica y la parte rural de 
Saquisilí, se está completando lo 
que quedó pendiente en el año 
2023, pues se han realizado obras 
en lo que es Salacalle, Yanahurco, 
están por concluir, por ejemplo, en 
lo que es la parroquia Canchagua, 
la construcción de la nueva planta 
de tratamiento de aguas residuales, 
la extensión del alcantarillado 
sanitario en Chantilín, es decir que 
sí está incluido el presupuesto para 
atención a las parroquias rurales.

Foto. Referencial

Sector urbano. 

Diferentes casos de adulto mayor
son atendidos por la Junta Cantonal de Pujilí 

La entidad atiende también 
diferentes caos de negligencia 
de cuidado de adultos mayores.

Eduardo Pastuña miembro princi-
pal de la Junta Cantonal Protectora 
de Derechos de Pujilí, en cuanto al 
trabajo social, mencionó que 
durante este tiempo también han 
venido trabajando en el tema de 
adultos mayores, dijo que una vez 
que tienen conocimiento de oficio o 
a su vez las mismas personas se 
acercan a la Junta Cantonal y si el 
caso lo amerita se toma la denuncia 
y se envía una citación dirigida 
para  la persona que está afectando 
al adulto mayor y luego se fija el 

día y hora de la audiencia, en la 
que se permite conocer la realidad 
de cuáles son los motivos del 
problema y si el caso amerita se 
emite las medidas o a su vez se 
puede solucionar los problemas en 
la misma audiencia  si no es un 
caso grave; si fuese grave una vez 
que se dictan las medidas   se hace 
el seguimiento en el territorio, si el 
agresor hace caso omiso a las medi-
das emitidas se hace el informe 
para pasar a la Unidad Judicial.
Indicó también que dentro de los 
recorridos que se han realizado, se 
ha visto que en algunos casos los 
adultos mayores necesitan ayuda 
social, es por eso que se ha trabaja-
do conjuntamente con el Patronato 
de Amparo Social Niño de Isinche 

y con otras instituciones que tienen 
competencia en este tema,  para 
poder dotar de  algunas ayudas a 

estos grupos prioritarios, depen-
diendo de los diferentes casos que 
se pueden presentar, resaltó. 



(I)

(P)

Foto: N.G./La Gaceta

(P)

11Latacunga, miércoles 31 de enero de 2024 SALCEDO salcedoaldia@latinmail.com

EPMC inició la matriculación vehicular
en el cantón Salcedo 

Existe un ligero aumento en 
dos rubores dentro del proceso 
de matriculación vehicular.

La EPMC, Empresa Pública de 
Movilidad de la Mancomunidad 
de Cotopaxi, inició el proceso de 
matriculación desde el día lunes 
15 de enero, atendiendo con 
normalidad el proceso de matri-
culación, Henry Viteri, Gerente 
General de la Empresa Pública de 
Movilidad, explica que las perso-
nas que quieran adelantar su 
proceso de matriculación lo 
puede hacer, “caso contrario a 
partir del 1 de febrero se inicia la 
calendarización”, explica que la 
capacidad de atención en la agen-
cia Salcedo es de 200 turnos 
diarios.
A través del link de la página 
oficial de la Mancomunidad de 
Tránsito https://epmc.gob.ec/ , 
pueden obtener el turno, “con 
este sistema escoge la hora, la 
fecha en la que tiene su turno, o 
también cuando ya son procesos, 
por ejemplo, contratos que estén 
por vencerse o por alguna necesi-
dad, el director de tránsito emite 
turnos manuales, los horarios de 
atención son de 08h00 a 17h00”.
Hasta el momento no han tenido 
problemas con el sistema, “solo el 

día viernes por parte de la ANT 
existió un inconveniente con el 
servidor, pero sin mayores incon-
venientes”, recalcan que están 
trabajando con normalidad de 
acuerdo al proceso de calendari-
zación, “en enero son todos, 
febrero digito 1 opcional digito 2, 
en marzo dígitos 2 – 3, abril 3 – 4, 
mayo 4 – 5, junio 5 - 6, julio 6 – 7, 
agosto 7 – 8, septiembre 8 – 9, 
octubre 9 – 0, noviembre 0 y 
diciembre todos con recargo”.
Cuando arrancó el tema de matri-
culación los primeros días, no 
tuvieron mucha afluencia, arran-
caron con 10 turnos, “de a poco y 
gradualmente se ha ido incre-
mentando el flujo de usuarios”, 
recalca una vez más que la capa-
cidad del centro es de 200 turnos 
diarios, por lo que no han llegado 
al tope de esa capacidad, “el día 
viernes que fue el último día se 
tuvieron alrededor de 160 perso-
nas atendidas”.
El Gerente señaló que ha existido 
un ligero aumento en dos rubros 
de revisión técnica, “el que 
corresponde a revisión de livia-
nos, el año pasado costaba 26 
dólares, ahora es 27 dólares, en 
motocicletas del año anterior 
estaba en un valor de 14 en este 
año está en 16 dólares, el resto 
para buses y para camiones se 
mantiene el mismo valor”. 

Los rubros de revisión técnica de vehículos livianos y motocicletas tiene un ligero 
incremento. 

En cuanto a la agencia de Pujilí, 
señaló “también se tiene el siste-
ma de revisión técnica vehicular, 
en esta agencia se disponen de 
una capacidad de hasta 130 
turnos diarios y la agencia de La 
Maná está en la fase de construc-
ción en un porcentaje del 62 % de 
avance, la misma que está suspen-
dida, esperamos en esta semana 
reanudar esta obra y en dos meses 
se encuentre concluida”.
Recuerda que la misión es ser una 
institución pública sustentable, 
competitiva y responsable del 
control y regulación de tránsito, 
transporte terrestre y seguridad 
vial, dentro de los cantones que 
conforman la Empresa Pública de 
Movilidad de la Mancomunidad 
de Cotopaxi, en el marco de las 
competencias constitucionales, 

garantizando la transparencia 
institucional en concordancia con 
los principios que rigen la admi-
nistración pública.
El objetivo, dice, es liderar al 2025 
un modelo de gestión innovador, 
reconocido por su calidad técnica 
de administración, planificación 
y vigilancia civil de tránsito, que 
contribuya con el posicionamien-
to de la Empresa Pública de 
Movilidad de la Mancomunidad 
de Cotopaxi como parte del desa-
rrollo y la sostenibilidad econó-
mica de la Provincia, a través del 
control y regulación del tránsito, 
transporte terrestre y seguridad 
vial, con una cultura vial más 
consciente en armonía con el 
medio ambiente, proyectando 
una rentabilidad sustentable y 
competitiva. 

EXTRACTO DE CITACIÓN
UNIDAD DE  FAMILIA, MUJER, NINEZ Y ADOLESCENCIA 

DEL CANTON LATACUNGA

NOTIFICACION JUDICIAL EXTINCION DE ALIMENTOS

CAUSA No. 05202-2013-5798
DEMANDADO: YUGSI QUISAGUANO MARCO VINICIO

UNIDAD JUDICIAL DE FAMILIA, MUJER, NIÑEZ Y ADOLESCENCIA CON SEDE EN EL CANTÓN LATACUN-
GA. Latacunga, martes 30 de enero del 2024, a las 11h54. En lo principal, dispongo: 1.- Incorpórese la petición 
realizada por el obligado alimentante, en atención al mismo, considerando que el artículo 140 del Código Orgánico 
de la Función Judicial, manifiesta: “La jueza o el juez debe aplicar el derecho que corresponda al proceso, aunque 
no haya sido invocado por las partes o lo haya sido erróneamente”, y toda vez que mediante oficio circular No. 
00603-P-PCNJ-2018 remitido por la Dra. Paulina Aguirre, Presidenta de la Corte Nacional de Justicia, se indica que 
las formulaciones de extinción del derecho a percibir alimentos no deben ser tramitados como demandas incidenta-
les, sino solo como petitorios que deben ser proveídos, previo a resolver lo que en derecho corresponda, notifíque-
se con la petición de extinción del derecho a percibir suministro alimenticio efectuado por YUGSI VELA WALTER 
FABIAN al derechohabiente YUGSI QUISAGUANO MARCO VINICIO por medio de LA PRENSA, a través de uno 
de los diarios de mayor circulación de esta ciudad. Una vez notificado con la mencionada solicitud tendrá el término 
de cinco (5) días para justificar encontrarse amparado por una causal de prórroga alimenticia conforme lo dispuesto 
en el artículo innumerado 4 de la Ley Reformatoria al Código de la Niñez y Adolescencia. 2.- Actúe la secretaria de 
este despacho. Notifíquese y cúmplase. f) Dr. Juan Alfredo Jaramillo. JUEZ.
Lo que comunico para los fines de Ley.
Latacunga, Enero 30 del 2024.
CERTIFICO.

Ab. Maria Esther Cruz Romero
SECRETARIA

31-I-024   0001- 16932
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Varios temas de interés
informan la Jefe

del Cuerpo de Bomberos
de La Maná 

Tatiana Gallo, Jefe del Cuerpo de 
Bomberos La Maná.

Para este jueves la Jefe del 
Cuerpo de Bomberos viajará a 
Quito a ver la autobomba que se 
encuentra en construcción por 
parte de la empresa Promicid  
para ver su funcionamiento y si 
todo se encuentra en orden la 
traen para el cantón La Maná. 

Tatiana Gallo, Jefe del Cuerpo de 
Bomberos de La Maná, expresa que se 
encuentran alegres en la institución  ya 
que el día jueves arriban a la ciudad de 
Quito a la empresa Promicid en el cual 
ha permanecido 90 días en la construc-
ción de esta autobomba abastecedora 
de 2.000 galones, es totalmente nueva, 
motor mitsubishi, cuenta con los 
respectivos  habitáculos con su bomba 
de presión, succión, descargas, en la 
parte superior cuenta con un monitor 
en el cual nos permite para combatir un 
incendio de más o menos un alcance de 
un edificio de tres pisos es una 
construcción en aluminio; la marca de 
la bomba es procedencia italiana se lo 
realizó de acuerdo a las necesidades 
del Cuerpo de Bomberos La Maná y de 
acuerdo a la situación de emergencia. 
Gallo además expresa que el año 
anterior trabajaron con el presupuesto 
prorrogado en junio se aprobó el presu-
puesto, agradece a los miembros del 
Comité de Administración y Planifica-
ción del Cuerpo de Bomberos que igual 
aprobó este recurso y la partida presu-
puestaria para la adquisición, es 
verdad que en el mes de agosto se 
presentó un incendio muy fuerte en 
almacén el Patos, lo cual nos dio un 
empuje para realizar este proceso con 
la brevedad posible y contar con la 
autobomba, la garantía tiene como 
todo tipo de vehículo el chasis es de 
hasta 5 años, al igual que en el tema de 
balizas luces, en la bomba tiene un año, 

accesorios y monitores tres años y 
como es una construcción que se adqui-
rió producción nacional tiene ciertas 
garantías de lo que es el vehículo. 
Por parte de la empresa dan tres mante-
nimientos gratuitos de esta autobomba 
y todas las garantías necesarias, el 
jueves se realizarán las pruebas necesa-
rias, se ira con los operadores, si esta 
todo bien, no existe novedades se 
estaría trayendo esta autobomba y 
luego se haría la capacitación de 
mínimo 8 horas a todos los funciona-
rios del Cuerpo de Bomberos La Maná 
de la parte operativa, es algo importan-
te que se logró conseguir sobre todo 
son recursos del Cuerpo de Bomberos 
La Maná, la institución no se ha endeu-
dado, se realiza gracias a la contribu-
ción de todos los usuarios, tema de la 
recuperación de la cartera vencida y las 
asignaciones que nos da el GAD Muni-
cipal por parte del señor alcalde que 
esta dispuesto apoyar a la institución  
de manera puntual y oportuna transfie-
re los recursos, gracias a todo eso se 
logra conseguir la autobomba y cance-
lar en su totalidad. 

Permisos de funcionamiento

La Jefe del Cuerpo de Bomberos mani-
fiesta  que desde el 8 de enero se inició 
el tema de las recaudaciones, actual-
mente en territorio se encuentran los 
inspectores notificando todos los 
establecimientos para que se acerquen 
a realizar el trámite de permisos de 
funcionamientos del Cuerpo de 
Bomberos, se les entrega los requisitos 
y tienen que acercarse a la área de 
recaudación a ingresar la documenta-
ción, se tiene una buena acogida pese a 
iniciar recién en el mes de enero; la 
misma ciudadanía lo dice como no 
cancelar a tiempo el permiso de 
funcionamiento si ha tal familiar le 
sirvió la ambulancia y estuvieron ahí 
como Cuerpo de Bomberos o es 
notorio el cambio, se ve los equipos y 
algunos lo realizan de manera 
puntual, entre los requisitos  está la  
copia de cédula, el RUC, o el Rimpe, 
copia del impuesto predial en algunos 
de los casos se exige uso de suelo 
dependiendo la categoría de los nego-
cios, si los negocios son bien grandes 
se pedirá los planes de emergencia  
para que sepan como actuar, como esta 
el mapa de riesgo, donde debe estar 
ubicados los extintores y la ruta de 
evacuación; en el tema de medidas de 
seguridad serán rigurosos, en enero 
los inspectores lanzaron un proyecto 
que fue aprobado y se exigirá las 
medidas de seguridad de cada estable-
cimiento cumpliendo las normativas 
NFPA, INEN E ISO se va exigir y hacer 
que se cumpla estas medidas de 
seguridad dependiendo del negocio. 

Ingresa a nuestra página web www.lagaceta.com.ec
 y aquí siempre hallarás toda la información. 
Síguenos en: La Gaceta Cotopaxi @LaGacetaL

CITACIÓN  JUDICIAL
EXTRACTO

UNIDAD JUDICIAL DE FAMILIA, MUJER, NIÑEZ Y ADOLESCENCIA 
CON SEDE EN EL CANTÓN LATACUNGA.

Citación con la extinción de alimentos propuesto por  WILSON FREDDY NUÑEZ MONTESDEOCA, en contra de 
EVELYN PATRICIA NUÑEZ PADILLA

JUICIO DE ALIMENTOS: 05202-2013-14359.
ACTOR:      WILSON FREDDY NUÑEZ MONTESDEOCA.
DEMANDADA:  EVELYN PATRICIA NUÑEZ PADILLA.
CUANTIA:        INDETERMINADA

UNIDAD JUDICIAL DE FAMILIA, MUJER, NIÑEZ Y ADOLESCENCIA CON SEDE EN EL CANTÓN LATACUN-
GA.- Latacunga, jueves 18 de enero del 2024, a las 08h37. Continuando con el trámite de la presente causa. En lo 
principal: Una vez que la parte actora ha dado cumplimiento a lo ordenado por el suscrito Juez en providencia de 
fecha miércoles13 de diciembre del 2023, las 14h12, y según se evidencia del acta constante a fs. 315 de autos, 
dispongo se cite a la derechohabiente Evelyn Patricia Núñez Padilla, de conformidad con lo dispuesto en el Art. 56 
numeral 1 del Código Orgánico General de Procesos, por la prensa en uno de los diarios de mayor circulación de 
esta ciudad de Latacunga, sobre la extinción de alimentos. Consecuentemente por medio de Secretaría confiérase 
el extracto para la citación. Actúe el Abg. Diego Rubio Jácome, en calidad de Secretario de la Unidad Judicial.- 
Notifíquese y cúmplase.- Notifíquese.- f).- Dr. Galo Antonio Salguero Barba.- JUEZ.-

Lo que comunico a usted y LA CITO, previniéndole de la obligación que tiene de señalar casillero judicial para 
posteriores notificaciones.- Certifico.-

Ab. Diego Fernando Rubio Jácome
SECRETARIO DE LA UNIDAD JUDICIAL DE LA FAMILIA, MUJER, NIÑEZ 

Y ADOLESCENCIA DEL CANTÓN LATACUNGA

29-30-31-I-024   0001- 16907

Juicio No. 05331-2021-00093
UNIDAD JUDICIAL MULTICOMPETENTE CIVIL 

CON SEDE EN EL CANTÓN PUJILÍ, PROVINCIA DE COTOPAXI. 
Pujilí, lunes 8 de enero del2024, a las 08h15.

EXTRACTO JUDICIAL

UNIDAD JUDICIAL MULTICOMPETENTE CIVIL 
CON SEDE EN EL CANTON PUJILI, PROVINCIA DE COTOPAXI

CARTEL DE REMATE

 AL PUBLICO EN GENERAL SE LE HACE CONOCER QUE EL DÍA 23 DE FEBRERO DEL 2024 SE PROCEDE-
RÁ A REALIZAR EL REMATE DEL BIEN INMUEBLE SINGULARIZADO A CONTINUACIÓN; CAUSA N° 
05331-2021-00093, JUICIO EJECUTIVO-COBRO DE PAGARE A LA ORDEN, SEGUIDO POR: COOPERATIVA 
DE AHORRO Y CREDITO VISION DE LOS ANDES “VISANDES”., EN CONTRA DE: BYRON PATRICIO 
YUPANGUI TOAQUIZA, ROBERTO PILA YUPANGUI, NELLY ROCIO YUPANGUI TOAQUIZA.

UNIDAD JUDICIAL MULTICOMPETENTE CIVIL CON SEDE EN EL CANTÓN PUJILÍ, PROVINCIA DE 
COTOPAXI.- Pujili, miércoles 6 de diciembre del 2023, a las 16h15. VISTOS: Agréguese al proceso el escrito que 
antecede para los fines de ley pertinentes. En lo principal, se dispone: De conformidad con lo que establece la 
Disposición Final Segunda del Código Orgánico General de Procesos “COGEP”, las normas que regulan el remate 
se encuentran en vigencia desde 22 de noviembre de 2015, por lo que, al haberse cumplido con el Informe Pericial 
y con todos los requisitos al Reglamento Integral de Peritos de la Función Judicial, se señala para el día 23 DE 
FEBRERO DE 2024, para que tenga lugar el SEGUNDO SEÑALAMIENTO de REMATE del bien inmueble 
embargado, el mismo que cuenta con las siguientes características: UBICACIÓN: El predio materia de la Litis está 
localizado, Sector Juan Salinas la “Y”, denominado La Quinta Patoa, perteneciente a la Parroquia Pujilí, Cantón 
Pujilí, Provincia Cotopaxi. LINDEROS Y SUPERFICIE ACTUALES DEL INMUEBLE: Norte, con Lote SEIS “B” y 
SEIS “C” en una longitud de treinta y dos punto sesenta y nueve metros; Sur, camino de entrada y salida privado y 
pasando Alcides Jácome en una longitud de treinta y dos punto sesenta y nueve metros; Este, con Lote número 
SEIS “E” en una longitud de treinta y tres punto sesenta y siete metros; y, Oeste, con Lote SEIS “G” de propiedad 
de Carmen Amelia Zurita en una longitud de treinta y tres punto sesenta y siete metros. SUPERFICIE: La superficie 
medida en sitio 1.033,74m2. AREA DE LA CONSTRUCCIÓN: Construcción 24,00m2; AVALUÓ TOTAL DEL 
TERRENO Y CONSTRUCCIÓN USD TRECE MIL CIENTO VEINTIDÓS 47/100 Dólares (USD 13,122.47/100 
Dólares). De conformidad a lo que dispone el Art. 399 Código Orgánico General de Procesos, por medio de la 
secretaria publíquese el aviso del remate en la plataforma única de la página de la Función Judicial, en el término 
de al menos veinte días de anticipación a la fecha del remate. Se recibirán ofertas que no SEAN INFERIORES al 
100% del avalúo pericial esto es: USD 13,122.47/100 Dólares equivalentes al 100% del inmueble de propiedad de 
los ejecutados, desde las 00H00 del día 23 DE FEBRERO DE 2024, hasta las 24h00 del mismo día. Las posturas 
se presentaran vía internet ingresando a la página http://www.funcionjudicial.gob.ec, en la cual se debe abrir en el 
link: “Sistema Informático de Remates”, posterior a eso abrir donde dice: Búsqueda de Remates Judiciales, leer los 
términos y condiciones y buscar por fecha, geografía o tipo de bienes. Los postores antes de subir su postura a la 
plataforma virtual deberán consignar mediante depósito bancario o transferencia bancaria electrónica el 10% del 
valor de la postura que va a realizar. Si las posturas se realizan ofertando el pago a plazo (hasta 5 años) se deberá 
entregar el 15% del valor de la postura realizada y ofertar el pago de por lo menos el interés legal pagadero por 
anualidades adelantadas. A la consignación del 10% o 15% según sea el caso, del valor de la postura, el postor 
debe adicionar seis dólares con veinte y dos centavos (US$ 6,22/100) por Servicios Administrativos. Si los valores 
antes mencionados el postor los va a realizar vía TRANSFERENCIA, la misma la efectuará en el número de cuenta 
4- 00698269-8 del CONTROL DE REMATES JUDICIALES, del Banco 219259144-DFE BanEcuador, con el RUC: 
176000279001, a esto se debe sumar $0.30 ctvs., por SERVICIOS FINANCIEROS. Si el depósito lo va a realizar 
en efectivo el postor deberá acercarse a cualquier Agencia del BanEcuador, presentando el Código del Remate que 
consta en el Aviso de Remate, además la identificación del postor el cual no debe llevar ningún tipo de cuenta, a 
esto se debe sumar $0.60 Ctvs., por SERVICIOS FINANCIEROS. El servicio Administrativo por el remate en línea 
que es de USD 6.22/100 dólares, este rubro se cancela por una sola vez por cada postura. Si el postor desea 
mejorar el valor de su postura realizada, en dicha mejora ya no pagará esta tasa. Si el postor va a mejorar su 
postura debe consignar la diferencia que cubra el 10% o 15% según el caso, de la mejora. De conformidad con lo 
dispuesto en el Art. 399, segundo inciso del COGEP, el suscrito dispone que además de la publicación virtual el 
aviso del remate se publicara en uno de los diarios de mayor circulación nacional editados en esta ciudad de 
Latacunga en el término de al menos veinte días de anticipación a la fecha del remate, así como la Secretaría 
publicará un aviso en las instalaciones del Consejo de la Judicatura, en el Gobierno Autónomo Descentralizado del 
Cantón Pujilí y en el Registro de la Propiedad del Cantón Pujilí. El ejecutado podrá pagar la obligación con la 
trasferencia bancaria electrónica, dentro de veinte días término de que se comunicó al público, que el remate se 
llevará a cabo. Actúe la Ab. Silvana Calvopiña Esquivel, Secretaria de este despacho. NOTIFÍQUESE Y CÚMPLA-
SE.- F) DR. MILTON  GUSTAVO HERNANDEZ ANDINO. JUEZ. SIGUE CERTIFICACIÓN F) LA SECRETARIA.- 
LO QUE COMUNICO PARA FINES DE LEY. CERTIFICO.-

Pujilí, 08 de enero del 2024.- Certifico.

Ab. SILVANA VIRGINIA CALVOPIÑA ESQUIVEL
SECRETARIA DE LA UNIDAD JUDICIAL
MULTICOMPETENTE CIVIL DE PUJILI

CALVOPIÑA ESQUIVEL SILVANA VIRGINIA 
SECRETARIA

31-I-024   0001-16928
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Aglomerados Cotopaxi

Fue sede del “Campanazo” junto
a la Bolsa de Valores de Quito

Aglomerados Cotopaxi, se suma a las grandes empresas que se abren 
paso en la Bolsa de Valores. Son 10 millones de dólares emitidos en tres 
clases con diferente plazo y taza.

El evento se desarrolló la mañana 
del martes 30 de enero, con un 
recorrido con los representantes de 
la Bolsa de Valores de Quito y los 
medios de comunicación.
Cristian Crespo,  director jurídico 
de PICAVAL casa de valores, expli-
có que Aglomerados Cotopaxi hizo 
una propuesta de valor a inversio-
nistas institucionales, personas 
naturales, entre otras. La salida de 
una empresa al mercado de valores, 
es todo un trabajo para poder 
inscribirse en la Súper Intendencia 
de Compañías.
Previo a ello, analistas financieros 
hacen un modelo, revisan que la 
empresa tenga las condiciones 
necesarias, ello queda documenta-
do en los contratos. Cumplidos los 
requisitos se aprueban. Con ello se 
puede inscribir.
En la actualidad Aglomedaros Coto-
paxi está inscrita en  la Bolsa de 
Valores de Quito, donde se hallan 

El evento tuvo lugar la mañana del  martes 30 de enero. 

bonos abiertos para que los inversio-
nistas interesados puedan adquirirlos.
Crespo dio a conocer que cuando 
una empresa salta al mercado de 
valores, su información se vuelve 
pública. También debe presentar 
reportería periódica a los entes de 
control, “con ello  los inversionistas 
pueden estar tranquilos sabiendo 
que los controles son periódicos”, 
aseguró.
Alejandra Vaca, gerente financiera 
de Aglomerados Cotopaxi, dio a 
conocer que esta empresa es susten-
table y en su entrada a la bolsa de 
valores, es con 10 millones de dóla-
res emitidos en tres clases con 
diferente plazo y taza. “Somos una 
empresa triple A, estamos con 
radios financieros donde nuestros 
inversionistas tienen una seguridad 
en rendimiento dependiendo de sus 
necesidades”.
Esta es la segunda ocasión que se 
realiza la actividad.

A pesar del Estado de Excepción
el transporte no está seguro en las vías

La vigencia de las medidas tomadas por el Ejecutivo no ha logrado reducir completamente la inseguridad en 
las vías, el transporte pesado sigue siendo objeto de robos y asaltos en las carreteras del país.

Diego Herrera, secretario del Sindi-
cato de Choferes de Cotopaxi, dio a 
conocer que pese a la vigencia del 
Estado de Excepción, el sector de la 
transportación no se siente seguro 
de circular por las carreteras del 
Ecuador, dijo que militares y 
policías están centrando su accio-
nar en la parte urbana de las ciuda-
des en contra de los grupos terro-
ristas y centros carcelarios, las vías 

siguen teniendo inseguridad.
La transportación pesada sigue 
siendo objeto de robos y asaltos en 
las vías, con el paso de los días 
esperan que la situación vaya mejo-
rando con la presencia de las 
fuerzas de seguridad en las diferen-
tes carreteras, considera Herrera 
que el trabajo del Ejecutivo en 
contra de los grupos terroristas 
debe ser apoyado por los diferentes 

sectores; sin embargo resaltó que el 
sector no apoya el proyecto del 
Gobierno de incrementar el IVA  en 
tres puntos porcentuales, ya que en 
su criterio, subirían los precios de la 
canasta básica de repuestos y 
productos de primera necesidad, el 
precio final terminará pagándolo el 
pueblo.
Los legisladores y el propio gobier-
no deberían buscar otras alternati-

Diego Herrera, secretario del Sindicato de Choferes de Cotopaxi. 

vas que permitan obtener los recur-
sos económicos para enfrentar los 
gastos de la guerra interna en contra 
de los grupos terroristas y en poco 
tiempo los ecuatorianos poder 
volver a trabajar con tranquilidad.
Herrera recordó que la vigencia del 
toque de queda entre las 23:00 y las 
05:00, terminó afectando la econo-
mía de los diferentes gremios del 
transporte como el taxismo, trans-
porte interprovincial, transporte de 
carga quienes suspendieron el servi-
cio en horas de la noche, por ello 
aplauden la decisión del Ejecutivo 
de focalizar la vigencia del toque de 
queda y permitir la reactivación del 
sector comercial. Pero seguiría 
siendo un problema para el trans-
porte pesado movilizarse por las 
carreteras del país, porque en algu-
nas provincias seguirá vigente el 
toque de queda e impedirá la libre 
movilización por el país.
Asimismo, Herrera calificó como no 
adecuado hablar de la focalización 
de los combustibles, planteó que el 
Gobierno Nacional se reúna con 
economistas y ayuden a establecer 
una alternativa viable para conse-
guir dineros para el Estado y afron-
tar las diferentes necesidades.

(I)


